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• Dès le XVIII, le naturaliste philosophe Buffon nous disait que «  la 
face entière de la Terre porte aujourd’hui l’empreinte de la puissance 
de l’Homme ». En effet, nous sommes entrés dans une nouvelle ère, 
l’ère de l’être humain, plus connue sous le nom d’Anthropocène. 
Les conséquences du réchauffement climatique étant dévastatrices 
à toutes échelles, le problème est devenu global. Il nécessite alors la 
mobilisation de tous les acteurs, y compris nous, les élèves. Dans 
une optique d’échange de connaissances, de participation et de 
sensibilisation s’est réuni au mois de novembre l’ensemble des éco-
délégués de l’océan Indien lors d’une expo-congrès  sur le thème du 
développement durable à la Nordev. Il était question de se 
demander « Comment vivre mieux et consommer mieux au quotidien
afin de participer à la préservation de la planète et à la transition 
écologique ? » Afin de répondre à cette question, de nombreux 
stands et présentations ont été mis en place, tout cela dans la joie et 
la bonne humeur. Ci-dessous vous trouverez les comptes-rendus de 
nos éco-délégués ainsi que quelques photos pour illustrer cela. 



Quelques photos de l’exposition



Compte rendus des éco-délégués
• Une sortie très intéressante avec de nombreuses choses à voir. J’ai trouvé ça 

très solidaire que chaque école propose son propre projet sur chaque stand. Ils
présentaient tous des choses différentes et très diversifiées mais tout cela 
pour atteindre un même but qui est l’écologie plus précisément <ambition 
planète >. Ce qui m’a le plus marqué est le stand du CRIJ (Centre régional 
information jeunesse réunion). C’est une Association créée depuis 1990 qui a 
pour but d’informer les jeunes sur tous les sujets de la vie quotidienne afin de 
favoriser leur autonomie et leur accès au droit et les accompagner à la réussite 
de tous leurs projets de vie. Ils ont proposé un quiz sur les métiers du 
développement durable suivi d’un jeu où il fallait relier les métiers de celui-
ci et leur définition afin tester nos connaissances. L’objectif était de nous 
présenter les métiers du développement durable et de nous démontrer que 
même si les métiers sont différents ils sont tous engagés écologiquement.

• Ces expositions m’ont permis d’en apprendre encore plus sur les enjeux du 
réchauffement climatique et sur les solutions possibles. La variété des stands 
a permis de mettre en avant les nombreuses actions que nous pouvons mettre 
en place au sein du lycée ou ce que nous pouvons améliorer. Un stand que j’ai 
trouvé particulièrement intéressant fut le stand Carbone Climat qui présentait
un schéma du GIEC  (groupe international d’experts sur l’évolution du 
climat ) sur les causes et effets du réchauffement climatique. Bien qu’il fut 
simplifié, ce stand a permis de mettre en avant la principale cause du 
réchauffement climatique: notre surconsommation que ce soit à travers les 
transports, la nourriture (et en particulier la viande) ou l’achat de 
vêtements. Ainsi, commencer par ce stand a permis de mieux comprendre les 
enjeux des autres stands: par exemple, créer ses propres huiles essentielles, afin
de ne pas avoir à en acheter ; créer ses propres produits à partir de cire 
d’abeille (biwraps, baume à lèvres, savon) etc. Tous ces stands furent inspirants
et motivants pour nous pousser en faire tout autant au sein de l’établissement.

• La sortie réalisée dans le cadre de l'événement " ambition planète " était très 
intéressante et enrichissante. Elle nous a permis de prendre conscience des 
différentes manières de contribuer à la préservation de la nature à travers de 
petites actions simples comme le composte.
Les stands tenus par les différents établissements nous ont donné certaines 
idées d'actions que nous pourrions un jour mettre en place comme l'ont fait les
éco-délégués du stand du lycée Bassens, qui, à l'aide de cire d'abeille 
fabriquèrent des beewraps, des baumes à lèvres ou encore du savon ( ce qui 
pourrait être faisable dans le lycée grâce à notre projet de ruche). 



Cette sortie m'a permis de me rendre compte de l'impact de nos activités 
quotidiennes sur l'environnement et l'écosystème notamment grâce au stand 
climat carbone. Cette sortie fut donc très agréable et inspirante pour nous 
tous éco-délégués.

• J’ai trouvé cette journée très intéressante, notamment du au fait que l’on a pu 
observer les avancées  des autres établissement au niveau de l’écologie et du 
développement durable. Les ateliers,  très diverses et originaux, ont même pu
nous apporter de nombreuses idées qui pourront par la suite nous servir pour 
notre établissement.

• Cette sortie fût au Parc des Expositions et des Congrès de Saint-Denis sur le 
thème de la préservation de la planète. Cet évènement réunissait plus de 3000
éco-délégués de toute l’île et nous avons été très honorés de pouvoir y 
participer. Cette sortie a été une bonne expérience pour nous. Elle a été 
également très bénéfique, nous avons pu en apprendre plus sur la protection 
de la planète et comment remédier aux problèmes environnementaux à notre 
échelle, en faisant chacun des efforts personnels. Nous avons pu voir les 
projets des autres collèges et lycées grâce à plusieurs activités organisées par 
ces derniers. Elles partageaient toutes un même thème : sensibiliser à la 
protection de la planète. Cela nous a donné des éventuelles idées pour des 
projets éco-responsables dans notre lycée, nous avons  également pu suivre 
des débats et regarder des films très constructifs et intéressants.
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